

EL CENSOR

ORGANO INDEPENDIENTE DE LOS INTERESES DE COSTA RICA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. ALABARTA.—APARTADO, Nº 55

OFICINA, CALLE 2ª, N., 14

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 1905

SAN JOSÉ, COSTA RICA.

DE ADMINISTRACION

Ponemos en conocimiento del público en general que aceptamos suscripciones solicitadas a los precios siguientes:

Un trimestre..... C. 2 00
Un mes..... 0 75

No se servirá ninguna suscripción si no se efectúa el pago anticipado.

Diríjase toda clase de correspondencia al Administrador.

—O—

VENTA EN LA LIBRERÍA DE IGLESIAS HERMANOS

EDUARDO MAROTO

oficina de agencias y comisiones

DEPOSITO DE MUBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C°. Parque Central.

CAMISERIA.— Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño a la medida. Hay muestras de géneros especiales.

de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, má-

quinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor; camas de todo tamaño y clase, mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza, de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que lo para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.— Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen a precio de mercado, sino de oportunidad.

CONSECUENCIAS

El por todos conceptos lamentable y doloroso suceso ocurrido en Cartago el domingo último, entre dos distinguidos caballeros de aquella sociedad, y que esperamos cuanto deseamos no sea el comienzo de otros análogos, es una de las consecuencias del apasionamiento político á que aludíamos, en tono entre serio y festivo, en nuestro número del 16 del corriente, en nuestra crónica que titulábamos "Consecuencias".

Repetimos que cuanto mayor sea el grado de ilustración en las personas, menos deben ser accesibles á esas ofuscaciones, á esos apasionamientos exagerados que vienen aparejados de odio, y acaban en escenas inhumanas cuyas consecuencias son la sangre estérilmente derramada y la censura de la gente sensata, actos que al fin y á la postre contemplan impávidos é indiferentes los *personajes* por causa de quienes se producen.

Esas son las consecuencias que se derivan de la situación anormal y ridícula por la que nos vemos arrastrados á las sugerencias del *personalismo* que es la doctrina (sic) de los *grandes partidos* que hoy contienen.

Comprenderíamos, no esas violencias, sino la lucha en sí misma, si ella fuera una verdadera lucha de *partidos* y de *principios*. Pero entre nosotros es menos comprensible aún porque en la actualidad, como lo prueban las condiciones y las armas que se esgrimen en la actual contienda, armas embotadas por desgaste y por ende tan inhábilmente manejadas, que no sirven, no ya para matar, sí que ni aun para herir la reputación de algunos de los *candidatos*.

Esos temas ya agotados de *cloacas*, *licores*, *palo*, *pena de muerte*, *anarquía*, *revoluciones*, *olimpico*, *aristocracia*, etc., suenan ya como las notas inciertas y desabridas de un desvencijado organillo afónico y cansado de dar acompasadas y eternas vueltas producidas por su desgastado cilindro.

Cambiamos, por Dios, de organillo y de cilindro, ó si hemos de seguir empleando esos temas como armas de combate, convirtiéndolas en piezas de convicción de *cargo* ó de *defensa*, que sea por medio de la discusión basada en el razonamiento de la lógica.

Separemos de ella por de pronto todo lo que es metafórico, como lo de *olimpico*, cuya palabra, entre nosotros, pudiera no tener otra significación que *intelectuales*, lo cual explicaría muchas cosas y aun *casos*.

Descartemos lo de *DEMOCRACIA* en lucha con la *ARISTOCRACIA*, que esto se asemeja al efecto que producen los fuegos pirotécnicos: mucha luz, muchos colores, muchos bocas-abierta, mucho detonar, y después..... lo mismo si se vuelve á empezar.

No debemos olvidar que hemos nacido y vivimos en República, que por lo tanto tenemos que ser Republicanos aunque no sea más que de nombre, y que la comedia de la aristocracia representada entre nosotros resultaría un sainete ridículo que no hemos visto, por fortuna, representar á ninguno de nuestros conciudadanos.

Lo que sí hemos visto es que, quién más, quién menos, según sus gustos, sus caprichos y sus medios, nos hemos rodeado todos del mayor número de comodidades posible, hemos mejorado nuestro mobiliario y vestidos, y refinado nuestro gusto á ejemplo de otras grandes repúblicas, sin que eso haya alterado los principios de la democracia. Y no creemos que para ser republicanos y demócratas sea im-



EL CONOCIDO CALZADO de ARTAVIA

se manda á todas partes del país, libre de gastos para el portador, y á los mismos precios á que se vende en la capital.

Órdenes que no vengan acompañadas de su importe, no serán atendidas.

APARTADO 179.— SAN JOSÉ C. R.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra

Marca Estrella

<BEST STOUT PORTER>

LAGER BIER

¡ NO LADRA PERO MUERDE !!



prescindible vestir de andrajos, vivir en una pocilga, comer despojos y ostentar gorro frigio sobre una cabeza y cara patibularias.

Según este criterio, todos los candidatos de actualidad son aristócratas, pues á todos los hemos visto y los conocemos, galanes en el vestir, concurrir á los salones, amables, cultos, decisores, arrogantes, en una palabra: dando valor y brillo á nuestra sociedad.

No, señores, aquí no es la lucha por los *principios*, es la de llegar á los *postres* con todo el *poder* del apetito satistecho, para *dijerir* después con beático reposo, en rica y cómoda *poltrona*

Concretémonos, pues, ya que no queda otro remedio, á estudiar y discutir razonadamente las cualidades ó defectos de los candidatos, y démonos siquiera el gusto de conocerlos por si acaso le cabe á alguno de ellos, que todo puede ser, el llegar á ver cumplidos sus deseos.

¡Quién sabe!

Vivir para ver.

FRATERNIDAD CLERICAL

Algunos de los ministros de la santa y universal religión católica (sic) nos dan á cada instante pruebas convincentes de la dureza de su corazón, de la estrechez de sus pensamientos y de la perversidad de su conducta.

Para muestra, bastan los hechos que se han sucedido en Sud América, en estos últimos meses, y la criminalidad registrada en todo el orbe católico. Pero ahora quiero hablar sólo de lo pasado aquí en los días en que se intenta representar una comedia en conmemoración de un hecho antiquísimo; originado por un fallo de justicia, falso y malvado como muchos de los que actualmente se ejecutan en el mundo, del cual fué víctima un hombre justo, pobre de bienes materiales,

pero rico en virtudes; un reformador que, convencido de la maldad de sus contemporáneos, trató de corregirlos y llevarlos por medio del amor fraternal á una vida sin manilla; un doctrinario que vió la cínica explotación de unos desalmados en perjuicio de una inmensa mayoría, que gemía aplastada bajo el peso de las arbitrariedades, y tratada al igual de la bestia, con el látigo y el desprecio. Su alma noble no pudo soportar tantas iniquidades y acometió, valiéndose del influjo de las innovaciones, la tarea magna de devolver á los humillados el derecho que como seres humanos les correspondía.

Su empresa fué temeraria y combatida y vilipendiada por los inhumanos, pero como sus fines eran elevados y todo tiende á elevarse en la Naturaleza, con-

siguió, mediante sublimes sacrificios, el resultado apetecido.

Las armas más pujantes que el ilustre mártir y sus discípulos usaron, fueron: el ejemplo, para convencer; la mansedumbre, para resistir; la modestia y la humildad, para la tranquilidad de espíritu; la fraternidad, para unir á todos los seres y hacerlos á todos iguales.

Tal fué el justo Jesús, apellidado el Cristo, y tal su ejemplar doctrina cristiana, principio y fin de todas las virtudes; aliciente y recompensa de todas las buenas acciones; germen de toda noble iniciativa!

Según esto, los verdaderos ministros de esa doctrina deben usar las mismas armas y buscar los mismos fines; porque la razón natural nos hace ver que cada árbol da su fruto y éste al germinar toma la misma forma de quien le dió el ser. Así, pues, la doctrina cristiana para ser verdadera tiene que ser semejante en sus fines, al fin que persiguió y llevó á efecto su maravilloso autor.

Por eso cuando un ministro de esa doctrina se escapa por la tangente en aras de un egoísmo incalificable, el hombre que ve las acciones y las cosas bajo el prisma de lo natural y lógico, se indigna y se ve obligado á hablar claro.

En esos días, santos para muchos y sarcásticos para mí, un sacerdote desde el púlpito en que desarrolló un latoso cuanto discordante sermón, dijo estas inhumanas palabras: "La filantropía la humanidad, el amor del prójimo y los afectos, son una pura

farsa; siendo lo único cierto y necesario, la *eucaristía*".

Los comentarios á tan bárbaras expresiones hipócritas, y el alaceto que de ellas se desprende, convence al más crédulo, de que sólo son dictadas por un cínico sentimiento de egoísmo ó de estupidez

A ese indigno habitante de la tierra, le contesto, *que así será puesto que él lo dice*, pero que otra cosa es con guitarra, pues, en ese sacramento, él y sus compinches ven, al través del confuso y tenebroso criterio de la teología, infinitos misterios y principios; pero quien la observa á la luz del pensamiento soberano y libre, sólo encuentra materia, que sin la fanática fe, ningún valor tiene para servir de beneficio á la especie humana.

El tal curita, tan poco modesto como insolente, encontrará muy raro que haya quien piense al revés de él, y yo hallo más raro que un hombre de educación se atreva á decir tales disparates en este tiempo; siendo que, si bien él tiene el púlpito con ese objeto, nosotros tenemos la prensa para desenmascarar hipócritas y atacar las torcidas intenciones de los seres que minan con su fatal influjo el organismo de la sociedad. ¡Misión más perfeccionadora que la de los falsos cristianos!

Cabe también á los cerebros falseados el juzgar la utilidad de la eucaristía, en el alivio de las miserias, en el adelanto social y en el conocimiento de las artes, como parte imprescindible; pero yo tengo la osadía de creer que valen más las modificaciones de Moisés, de Mahoma y de Tolstoy; más, los descubrimientos de Alburquerque, de Colón, de Ro-

GRANDES TALLERES

Carpintería, Ebanistería, Tapicería, Sillería, Enrejillado, Colchonería

Avenida Central, Cuesta de Moras, No. 531.

JORGE MORALES B.

engten, de Jenner, de Edissón y otros muchos; más, la generosidad de Las Casas, de Salas, de Rokefeller, de Carnegie, de Morgan, etc.; más, la rectitud de Cogliani, de Savonarola, de Giordano Bruno, Bilbao, y demás, que todas las toneladas de eucaristía que han pasado por los inocentes estómagos de inocentes habitantes del planeta (incluso yo).

Y si el vulgo cree que mi modo de pensar es malo, le diré: ¡Honni soit, qui mal y pense!!

ROLANDO.

Ciclón en el Guanacacaste

Aunque se nos tilde de pretenciosos podemos asegurar que ya habíamos previsto los sucesos del Guanacaste.

Ya sabíamos que los electores de aquella provincia, por medio de sus delegados optarían por la candidatura de don Cleto González V.—Y no se necesita ser un adivinador profundo, ni hacer grandes esfuerzos de imaginación para haber llegado á esa conclusión.—

Un poco de análisis, otro poco de conocimiento de las personas y de las necesidades de aquella apartada región, y se llega infaliblemente á esa conclusión. Nunca creímos que don Bernardo Soto tuviera allí partidarios por las sencillas razones siguientes:

El señor Soto tiene allí grandes propiedades y por consiguiente es muy conocido en aquellos pueblos, y como es persona que no gana mucho de cerca, era natural asegurar que sus partidarios quedarían reducidos á sus empleados y peones que no son muchos.

Hay quien asegura que los dos electores que corresponden á Bagaces votarán por Soto, y nosotros aseguramos que no lo harán. Y como siempre damos razones, vamos á explicar en qué fundamos nuestra predicción.

El Puerto de "El Bebedero" es de vital importancia para Bagaces y pueblos adyacentes. Es el único punto por donde puede importar y exportar los productos. Ahora bien: el terreno en que está asentada la población de ese puertecito perteneció antiguamente á una de las fincas del General don Tomás Guardia quien expresamente lo donó á los habitantes de ese puerto. Posteriormente y por medio de varias transacciones llegó á ser ese terreno con la finca de que formaba parte, de propiedad del Sr. Soto, y este, no respetando la donación hecha, ni los derechos ya adquiridos por aquellos vecinos, reclamó y aún reclama la propiedad de ese terreno dejando así con un palmo de narices y en el aire á aquellas pobres gentes. De manera pues, que afectados tan hondamente los intereses de los bebederños, los bagaceños no pueden ni deben apoyar la candidatura del señor Soto, que empleando el mismo sistema, podría ir poco á poco apoderándose de otros terrenos con perjuicio notable de aquellas gentes.

Eliminado Soto quedaban en el plato don Cleto, don Tobías y don Máximo.

¿Convenían á los intereses guanacastecos las candidaturas de don Tobías y de don Máximo?...

De ninguna manera. El primero, don Tobías, es persona muy conocida (en su casa) pero para aquellas gentes que temen con su inteligencia natural una dictadura militar, y que han leído ó sabido que existe una connivencia entre él y Zelaya, no podía convencerles Zúñiga de ninguna manera.

En cuanto á don Máximo, conocido como es entre aquellas gentes y sabiendo cuantos puntos oscuros empañan la aureola que han querido ceñirle sus idólatras, hubieran preferido votar por X. ó por Z. antes de apoyar con su voto á un candidato que pudiera traer la anarquía y un régimen de terror al país.

Quedaba don Cleto González Víquez, y aunque no llenara completamente las aspiraciones de aquel pedazo de tierra costarricense por lo menos reunía según ellos, las cualidades requeridas para ocupar la silla presidencial mejor que sus adversarios (y conste que no soy cletista). Estudiado desde este punto de vista el problema, no era difícil *sumar restar, y dividir* para llegar á una conclusión.

Lo que admiramos es el talento, la habilidad y la diplomacia con que los cletistas manejaron el asunto, obteniendo una victoria tan completa sobre sus adversarios, y nosotros que somos guanacastecos, que conocemos las hondas divisiones que separan á aquellas gentes admiramos aún más la suma de trabajo y de delicadeza aunadas para conseguir la fusión de aquellos heterogéneos elementos.

Podemos asegurar por el conocimiento perfecto que de ello tenemos, que la candidatura González Víquez triunfará sin oposición importante en el Guanacaste.

Imparciales, como somos en esta contienda, ni nos alegra ni nos entristece lo ocurrido. Damos al César lo que es de César y á Judas.....sus treinta sueldos.

BLUE BEARD.

CARAMELOS

VERDES

B.—¡Pero qué brutos! ¡Cómo nos birlaron el Guanacaste!

J.—Yo lo habe dicho á usted, pero usted no quiere afloja el mosca, y el mosca si no lo afloja.....ensucia.

B.—Ya le he dicho, J., que estoy á las órdenes de mis electores en todo lo que no sea dinero ni lo valga. Cuando yo esté arriba, entonces con algún contratillo....

J.—Sí, yes, sí: siempre el mismo música, pero nada de joles! Ya mí no puedo afloja más! No, no más.

B.—(compungido) ¡Sólo cinco mil colonos!

J.—No, nothing at all.

B.—¡Atol! Ese déselo á mi compinche el Gato!

TRICOLORS

M.—¿Cómo va el ensayo?

C.—Es imposible llegar á nada bueno. Aquello es una cacofonía espantosa. Unos quieren dar el

do de pecho y otros el *mi bemol*. M.—¿Por qué no contrata á Mlle. Blance?

C.—Es una idea luminosa: así obtendremos una *ovación solemne!*

M.—Ya yo voy llegando á dominar la solfa y creo que haré un magnífico director de *murga*.

C.—¡Oh! Ud. es un gran *maestro* un insigne *compositor* y en los *sostenidos*, no tiene Ud. *rival*. Con tal que Vara honda no nos falte con los pipiolillos, espero verlo á Ud. dirigiendo un concierto *toorfeónico*.

M.—Tú tienes talento. Tú llegarás.....(si no nos hundimos antes).

C.—¿Y el Guanacaste?

M.—¿Para qué lo queremos?

Con tu voto y el de los *catorce mil* que ya tengo enganchados nuestro triunfo es seguro.

C.—¡Ah! ¿Conque el *gallo* canta en nuestro concierto?

M.—Shht, shht.....Esas cosas no se dicen.....Ya verás que primoroso *temor ó tenedor* (¿cómo se dice?) haremos de ese volátil!

C.—Gloria! gloria! ¡Viva Máximo!

BLANCOS

X.—¿Quo vadis domine?

Cleto.—Eo rus.

X.—(Aparte) ¡gran latinista! ¡Conque vas al campo?

C.—Sí al campo.....santo. Voy á meditar un proyecto de cloacas y acueducto que combinados llevarán las almas de mis adversarios á un gigantesco crematorio donde serán reducidos á cenizas que servirán para abonar las fincas modelos de don José y de Rafael.

X.—¡Sublime proyecto! ¡Piramidal! Y qué hay del remedio de Anderson el Grande para el crecimiento del cabello?

C.—Hombre.....Nada, es admirable, pero he pensado que es mejor no tener un pelo.....de tonto y, así no me lo tomarán!

X.—Tú llegarás!

C.—Cuento con el Guanacaste y con la mitad del resto del país.

X.—Acuérdate de mí señor cuando estés en tu.....sillón.

CUATRI COLORES

T.—¡Me han partido!

Z.—(Que es más sordo que una tapia) ¡Ah sí! ¡Qué gran partido!

T.—¿Qué dices, animal?

Z.—Yo se lo había dicho que don Aníbal está con nosotros.....

T.—¿Quién te habla de eso? Digo que me han amputado el brazo derecho.....

Ya yo lo leí. ¡El Derecho es un pasquín!

T.—Cállate, zopenco! ¿Para qué me animaste?

Z.—Eso es mentira, el Guanacaste está compacto con nosotros.

T.—Sí.....¿Como San Mateo y como Atenas!

Z.—Sí, así llegan las firmas á manos llenas!

T.—(Gritando) Animal! estápido! bruto!

Z.—Muchas gracias, ya almorcé y me caí mal.

T.—(Exasperado) Qué hay de fusión?

Z.—Estuvo horrorosa. Fué una plancha. Un escándalo monu-

mental, y lo peor es que estaban los palcos llenos y las lunetas *compactas* (como nosotros).... Tuvieron que bajar el telón y Mr. Anderson el Grande quedó como Máximo.....hecho un mínimo ó un minino.

T.—(Toma una silla y le rompe tres costillas á Z.)

INCOLOROS

Doctor.—¿Nuestras mansas ovejitas llegan al redil?

Pater.—Esos benditos caen como moscas en pila de agua bendita.

Doctor.—¡Gracias sean dadas á nuestro señor!

Pater.—¡Y á la Verónica!

EL PANTALON DE VICTOR HUGO

Thomas Pays, joven de 25 años se aburría mucho en un barrio del Ariege, donde vejetaba hace cosa de unos veinte años.

Se dijo que la fortuna sonrió á los audaces, y partió un día hacia París, la capital esplendente que atrae á todos los ambiciosos.

Cuando el joven penetró en la capital, la multitud estacionaba en las calles, en actitud del que algo espera. Thomas Pays se informó. Le dijeron que el cortejo fúnebre de Víctor Hugo iba á pasar por allí.

En todos los grupos se hablaba del poeta. Los obreros se maravillaban sobre todo, de que los autógrafos del difunto, y los objetos que le habían pertenecido, hubieran sido pagados á precios fabulosos. Uno de ellos contaba que un inglés había comprado por 500 francos la hebilla de uno de los pantalones del gran hombre.

Esta última anécdota abismó á nuestro joven provincial que no tenía sobre qué caerse muerto en profundas meditaciones.

—Tengo en mi baúl un pantalón viejo, de dibujo á cuadros. Si lo hiciera pasar por haber pertenecido á Víctor Hugo! Tal vez sería este el principio de mi fortuna!

Thomas Pays maduró bien esta idea, y desde entonces fué uno de los asiduos á todas las manifestaciones en honor del poeta. Bien documentado y provisto de certificados falsificados de identidad á nombre del jardinero del autor de "Los Miserables", encontró algunos cándidos que le compraran varios pretendidos recuerdos de Víctor Hugo.

El famoso pantalón á cuadros fué uno de ellos. Solamente los botones fueron vendidos por un millar de francos. En cuanto al pantalón, fué recortado en pedazos y estas "reliquias" procuraron al ex-instructor el núcleo destinado á facilitarle los medios de llegar á un honesto bienestar.

Con este dinero Thomas Pays fundó una revista titulada "L'Ayran de la lyre" y desde entonces el matrero provincial vivía bastante á sus anchas continuando siempre engañando, no sin tener buen cuidado de ponerse á cubierto de la ley.

En la época del Centenario del nacimiento de Víctor Hugo, Thomas Pays, pensando que la idea del pantalón á cuadros había sido buena, halló muy sencillo volver á explotarla. Los tontos no faltaron.

Pero todo acaba por descubrirse.

GRAN PANADERIA LA SOLEDAD

DE

RODOLFO ODIO

Esta conocida y popular panadería, cuyos productos han sido bien apreciados por nuestra gran clientela, serán preferidos por las personas que aún los desconozcan.

Galletas, rosas, pan dulce siempre fresco.

Pancaliente a todas horas

Papel de entapizar

ESTILOS NUEVOS

ARTE NUEVO

Acaba de llegar á la
FERRETERIA DE MACAYA Y COMPAÑIA
 Esquina diagonal á Robert Hnos.—San José, C. R.



Y

LOS RENOMBRADOS CIGARRILLOS

COQUETAS

Superiores á todos, se venden en el Almacén de A. HERRERO Y C.^a
 (Unicos Agentes).



ARTICULOS

KODACK

PARA FOTOGRAFIA

Surtido Completo
 A. COLLADO h.

La Josefina

Esta acreditada y popular PANADERIA, ha introducido grandes mejoras en su establecimiento, que la ponen en condiciones de ofrecer una clase de pan inmejorable en todos conceptos.—Esto, y un riguroso ASEO son los méritos á que debe su fama.

Pan caliente á todas horas.—Pan dulce especial
 ALBERTO ODIO

Azúcar de Juan Viñas

Del legítimo, en LA ALHAMBRA venta por mayor

—✦ ABARROTES DE TODAS CLASES ✦—
 —✦✦✦—

Vinos y licores de las mejores marcas

Fábrica de géneros de punto

Camisetas de lana y algodón
 hechas á la medida

CALZONCILLOS & &

MATERIALES DE PRIMERA — PRECIOS MÓDICOS

ORDENES, APARTADO 451—

VENTAS. BAJOS DE LA CASA DE DOÑA MARÍA V. DE LINES.

Uno de los últimos compradores, el señor B.....se encontró un día con un literato muy documentado respecto de la vida del autor de las "Orientales", y le habló de su adquisición.

—Ud. ha sido odiosamente engañado, le respondió el hugófilo. Víctor Hugo no llevó jamás pantalones á cuadros.

Furioso de haber pagado á peso de oro una sola pernera de un pantalón cualquiera, el señor B.....deposító una denuncia en la policía. Convocado á la agencia, Thomas Pays confesó todo al magistrado.

Un registro hecho en su domicilio, descubrió un verdadero guardarropa de pantalones á cuadros, así como una gran cantidad de certificados falsificados de identidad.

Thomas Pays, ha sido enviado á la cárcel bajo la inculpación de estafador, falsificador y uso de falsificaciones.

estilo, sintaxis, analogía, etc.; pero que hoy tanto por su forma, fondo y retórica, es, respectivamente una solemne tontada, una majadería insulsa y un adoquinado de piedras de río.

Mas que eso, el acto que se quiere enaltecer es para las tendencias modernas un guiso tan pesado que ni con agua bendita se puede digerir.

POR LA MUJER

Sigue en escala ascendente la intervención del sexo que siempre se tituló débil, y aparece cada día más con caracteres de virilidad, constancia y exactitud en su trabajo.

En la nueva fábrica de fósforos del inteligente y activo joven don Guillermo. Collado, van á encontrar algunas señoritas nuevo campo en qué demostrar sus excelentes disposiciones, y otro medio de ganarse honradamente la vida.

Lo propio ocurre en la recién establecida fábrica de tejidos, también desempeñada por señoritas.

Bien merecen esas industrias una protección decidida del Gobierno del señor Esquivel, que siempre ha acogido con benevolencia las pretensiones que se basan en la justicia y el adelanto positivo del país.

Nuestro aplauso á los nuevos industriales.

CRÓNICA

LAUDABLE PROCEDER

es el que acaba de ensalzar una vez más la galantería y nobleza de que nunca se ha departido el distinguido Administrador del Ferrocarril de Costa Rica Mr. E. R. Brounger, secundando la filantrópica obra del Gobierno.

La rebaja de precios en el flete del maíz y los frijoles, es un capítulo más en la brillante hoja de servicios de la Administración de Mr. Brounger.

EL MAGISTERIO NACIONAL

Hemos sido atentamente invitados para la fiesta que celebrará la sociedad "El Magisterio Nacional" el domingo 30 de los corrientes.

Agradecemos la invitación y prometemos acudir, deseando que nuestras simpatías ayuden á aumentar el prestigio que merece tan simpática asociación.

CURIOSIDADES

Nuestro colega "El Día", con motivo de la celebración de Semana Santa, reproduce en su columna de honor un artículo del laureado Pio Viquez. Dicho artículo al parecer dió golpe en el año 1895 en Costa Rica, por su

TARJETA POSTAL

Contemplando tu belleza que al más valiente atortola, de los pies á la cabeza me he quedado en una pieza y no doy ya pie con bola.

Punto hago, y eso me evita el que me den una grita, pues merezco llevar palos por hacer versos tan malos á una mujer tan bonita.

CARLOS CANO.

Dialoguito

—¡Pero qué mal escribe ese Pantoja! ¡que largo, qué pesado! Cuando leo un artículo suyo, enseguida lo vuelvo á leer por segunda vez.

Pero, hombre, ¿por qué?

Para castigarme por haberlo leído la primera.

DE CALIXTO MAS

ROBERTO RAMON Y Ca.

SOCIEDAD EN COMANDITA

FABRICA DE MUEBLES

La más gande é importante del país, montada con una maquinaria completa y la más moderna.

Muebles en exposición de todas las clases, estilos y precios.

Se reciben órdenes para muebles desde los más baratos á los de todo costo.

LA CANDEAL

✦ Panadería de Francisco Mas administrada por Calixto Mas ✦

FRENTE Á LA TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA H.

IMPRESA DE VAPOR